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P3 要聞

香港強積金計劃推出逾23年，如果僱員
曾經轉工，並供款到不同受託人的基

金產品，很可能持有多於一個強積金戶
口，而管理不同戶口，要經不同受託人平
台，程序相對繁瑣，每間受託人公司更會
對每個戶口收取0.17%至4.32%行政費。為
提高強積金制度的運作效率、降低行政成
本和改善用戶體驗，政府早前決定推展
「積金易」平台。
積金局主席劉麥嘉軒昨在新聞發布會

表示，一站式平台「積金易」將於6月26
日正式投入運作，全港12個受託人、24個
強積金計劃將分批加入，現時由受託人各
自營運的行政系統會逐一由「積金易」平
台取代。
首兩間強積金受託人萬通信託及中國

人壽信託，將分別於6月26日及7月29日
加入平台，相關計劃成員及僱主近期會收
到資訊包，列明戶口資料轉移的重要日期
等。萬通的計劃成員及僱主6月12日起可
登入「積金易」流動應用程式或網站註冊
開戶，中國人壽成員及僱主的註冊日期為7

月12日起。截至去年12月底，萬通信託及
中國人壽分別有大約7,000個及3,000個僱
主賬戶，以及約5.6萬及4.3萬個計劃成員
賬戶，涉及強積金計劃資產規模分別為50
億及40億元。
其餘的強積金計劃，將會根據受託人

管理的資產規模，以「先細後大」原則逐
個加入平台，今年還有交通銀行、渣打及
東亞3間受託人公司加入平台，所有強積金
計劃會於明年底前全部加入。
積金局期望啟用「積金易」平台後，

行政費將大幅降低，首兩年可降 36%，
10年內可節省41%至 55%行政費，累計
節省金額高達300億至400億元。「如果
打工仔現在繳1元行政費，屆時相當於只

繳4毫半。」

籲各界配合轉移時間表

目前整合不同強積金戶口一般需時兩
至三周，當全部計劃轉移至「積金易」平
台後，所需處理時間將縮短一半。「平台
介面會簡單易用，設計與一般網上服務相
似，而且一個戶口用一世，用家可一眼睇
晒所有強積金戶口表現，亦可進行管理，
包括更改投資組合等。」
積金局行政總監鄭恩賜呼籲，僱主和

僱員配合計劃轉移的時間表，若其計劃尚
未加入「積金易」平台，無須提早註冊開
戶，因計劃轉移前賬戶資料不會在平台顯
示，也不能在平台上提交任何服務指示。

萬通中人壽先行 打工仔整合戶口方便管理
積金易6．26運作 行政費慳過半

■劉麥嘉軒（左）昨介紹積金易平台。
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積金易Q&A
Q：如何知道我的強積金計劃已轉移至積金易平台？
A：轉移至平台前，計劃受託人會向參與計劃的僱主及成員的郵箱或電子郵箱發送一套
資訊包，當中會提供強積金計劃轉移日期、受託人/保薦人接收強積金行政指示的截
止日期等重要資訊。使用萬通信託的僱員於本月初收到資訊包，中國人壽成員則於
本月底至下月初收到。

Q：我在不同的強積金計劃下有幾個強積金賬戶。當所有強積金計劃均轉移至積金易平
台後，這些賬戶會自動合併為一個強積金賬戶嗎？

A：當成員的所有強積金計劃轉移至積金易平台後，成員在同一或不同計劃下的強積金
賬戶不會合併為一，但你可透過單一的積金易戶口登入查閱及管理你名下所有強積
金賬戶。

資料來源：積金局
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完善網安法規 釐清營運責任
個人資料私隱專員公署昨日公布消

費者委員會去年9月資料外洩事故的調
查結果。私隱專員鍾麗玲表示，事故是
由於消委會多項缺失所致，沒有採取切
實可行步驟保障個人資料，違反了私隱
條例的規定。消委會作為本港其中一個
重要法定機構，過去數十年在保障消費
者權益方面作出巨大貢獻，亦因此該事
故對社會的負面影響較大，當局處理相
關事宜不能掉以輕心。
雖然此次資料外洩事故涉及的人

數不算太多，影響看似有限，但從調
查結果來看，情況其實不容樂觀。一

方面，要攻破消委會系統，黑客只需
截取一個具管理員權限的賬戶憑證，
便能長驅直入，可見相關網安管理十
分兒戲。私隱專員公署將消委會缺失
歸為五大類：包括沒有為遠端存取資
料啟用多重認證功能、沒有妥善設定
用作偵測及攔截網絡安全威脅的軟
件、欠缺足夠保安措施禁止或防止於
測試伺服器內儲存個人資料、資訊保
安政策有欠全面及具體，以及保障個
人資料私隱及網絡安全意識不足。這
些其實都只不過是當前維護網絡安全
必備的基本功。

另一方面，黑客即使未能成功勒
索金錢，但被盜取的個人資料仍可能
被用於詐騙或其他網絡犯罪。過去一
年，除消委會外，本港還相繼發生數
碼港、香港大學教育學院和芭蕾舞團
等電腦網絡系統被黑客攻破，成因不
一。這些業內翹楚尚且如此，普通公
司更加堪虞。香港企業以中小企為
主，有多少已被不知不覺盜取資料、
或被用作網絡攻擊的跳板不得而知，
但從近年本港網絡罪案數目猶如滾雪
球般上升，各方應有所警惕。
網絡安全不止是企業自己的事情，

更加攸關市民大眾利益。香港作為全球
一個主要商業城市，網安事故頻發，難
免會成為網絡不法分子眼中的「肥豬
肉」。因此，專家意見認為，當前急
務，一是要盡快制訂各方需遵守的基本
網安指引，二是要完善法律規範，講清
楚企業內部和外部（如電訊和網絡基建
公司等）各方面必須履行的網安責任。
只有這樣，類似事故中的相關企業和職
員的責任才能說得清，才能施以有效罰
則以防重犯；而不是如現在發生事故
後，只是發通知要求糾錯等不痛不癢的
做法。

立法會議員、工聯會理事長黃
國昨日接受本報訪問時表示，歡迎
「積金易」平台解決強積金行政費
過高的問題，體現特區政府回應打
工階層的集體呼聲。惟強積金制度
另一個盲點是欠缺穩健的回報率，
不少打工仔強積金回報率跑輸通
脹。他指出，特區政府正大搞交通
和基建，着手向社會融資，建議特區
政府效法新加坡，以高於通脹1個百
分點的利息向強積金計劃融資，以及
將相當比例的強積金供款交由外匯基
金管理，在競爭機制下，私營基金公
司為免失去市場份額，才有動力推出
更優惠的保本投資產品。

黃國指出，強積金是香港退休
保障制度的重要支柱，自2000年實
施以來，供款總值累計超過一萬億
元，覆蓋280多萬人，佔就業人口的
77%。但由於純市場化運作，又沒
有競爭，導致不少強積金計劃的回
報跑輸通脹甚至虧本，「強制儲蓄
變成強迫蝕錢。」
據工聯會早前調查，比較2020

年38隻與強積金同期誕生並仍在市
場的保守基金、現金基金及保證基
金產品，發現此類低風險產品扣除
開支後，2020年的年率化回報只介
乎0.34%至3.27%，與同期1.8%的
通脹相比，有32隻基金跑輸通脹，
比例高達84%。黃國批評指，「香
港強積金市場是一個高度壟斷的市
場，缺乏有效競爭，收費與基金表
現沒有直接關係，私營基金公司穩
賺不賠，因此並沒有壓力推出保本
增值的產品。」

香港現有強積金計劃行政費高
達0.17%至4.32%，打工仔每次轉工
參加新計劃，行政費不斷疊加蠶食
退休儲蓄。積金局昨宣布「積金
易」平台將於6月26日投入運作，
分階段整合不同強積金戶口，打工
仔一個「積金易」賬戶在手即可管
理多個戶口，方便之餘，更能大幅
節省行政費。局方預計平台營運首
兩年行政費下降36%，10年內可節
省41%至55%，累計節省行政成本
或高達400億元。首兩間加入平台的
強積金受託人是萬通信託及中國人
壽信託，計劃成員可於6月及7月率
先註冊「積金易」賬戶。




